

les barbares marchent sur Paris, la France crie vers le ciel, et la France est sauvée par Geneviève ou par Jeanne d'Arc, par Joffre ou par Foch ! Von Kluck est vaincu sans savoir comment, et Ludendorff, pris de panique, recule avec un million d'hommes armés jusqu'aux dents ! N'est-ce pas merveilleux ?

Holoferne est un grand homme de guerre, aussi grand que Von Hindenburg. Il a vaincu tous les peuples de l'orient, et il est arrêté inopinément par un petit peuple qu'il ne connaît pas. — “ Achior, dit-il à son général de confiance, quel est ce petit peuple qui habite les montagnes et quelle est sa force ? — Ce petit peuple, répond Achior, prétend servir le seul vrai Dieu du ciel, et tant qu'il le sert il est invincible. Informe-toi, et, si tu apprends qu'il a péché contre son Dieu, livre-lui bataille, tu le vaincras facilement ; mais s'il est resté fidèle à son Dieu, il sera vainqueur. ” Holoferne entre en fureur, et dit : “ Nabuchodonosor est le seul Dieu de la terre ! ” Et il met le siège devant Béthulie. Mais la prière d'Israël monte jusqu'au ciel, et quelques jours après, la tête d'Holoferne, tranchée par Judith, est suspendue au sommet des murs de Béthulie. Les Assyriens sont pris de panique et les Israélites leur infligent une sanglante défaite.

Plus d'une fois, la même histoire a recommencé pour la France. La dernière guerre, la plus terrible que le monde ait connue, est bien difficile à expliquer sans l'intervention de Dieu. Les peuples qui l'avaient oublié, ont été horriblement punis ou éprouvés, et l'écrasement final, si rapide, de la formidable puissance allemande paraît s'être accompli d'une façon vraiment miraculeuse. Les deux victoires de la Marne et l'irrésistible offensive du généralissime des Alliés dans les derniers mois de la guerre, repoussant devant elle un million de soldats allemands saisis d'épouvante, contiennent certainement un élément surnaturel.

Qu'est-il donc arrivé ? — Il est arrivé que le peuple français